



# 27% de los agricultores que había postergado sus inversiones planea retomarlás a futuro

A pesar de la mejora de los indicadores, desde la SNA llamaron al Estado a mejorar la seguridad en las zonas rurales y crear infraestructura hídrica frente a episodios de sequía.

Jorge Guzmán B.   
prensa@latribuna.cl

El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, destacó que después de largos periodos de incertidumbre, se está recuperando la confianza en el agro, reflejado en que una cuarta parte de los productores planea retomar inversiones que había postergado.

Al analizar el panorama de inversiones en el sector, el dirigente hizo ver una serie de factores, principalmente los posibles cambios constitucionales, que causaron que los agricultores detuvieran, liquidaran o aplazaran sus proyectos de inversión.

Según Walker, el rubro agropecuario ahora está viviendo un punto de inflexión en el ánimo de la actividad, luego de despejarse una serie de factores políticos, económicos y de mercado que presionaban al sector.

“Gran parte del mundo empresarial ligado a la industria agrícola refleja un mejor ánimo para retomar sus inversiones, luego que los desembolsos de capital se mantuvieran pausados por un largo periodo debido a la incertidumbre en el mercado local ante posibles cambios constitucionales”, señaló.

La percepción del gremio surge de aplicar una encuesta a distintos actores del sector con el objetivo de medir la actual situación de la industria agrícola y las expectativas para la

próxima temporada.

La muestra consideró un universo de 114 agricultores que respondieron al sondeo efectuado durante el último encuentro, “¿Cómo viene la temporada?”, realizado el 13 de junio por la Sociedad Nacional de Agricultura.

“Este año, quienes han postergado sus inversiones alcanzan un 29% y quienes las han detenido o están liquidando sus negocios no superaron el 3%”, señala el reporte.

El año pasado, la SNA observó que, en comparación con la temporada anterior, “la suma de estas tres opciones en aquel entonces llegaba al 50% de los encuestados. Sin embargo, este año dicha suma solo llega al 35%, lo que es un signo inequívoco de mayor confianza en el agro”.

Walker dijo que “efectivamente, se palpa en el ambiente un mejor ánimo en relación a las temporadas pasadas”, reiterando que los factores de incertidumbre desde el ámbito político, económico y de mercado “se han

ido despejando para el mundo agrícola”.

Entre los factores positivos, el titular de la SNA mencionó que “las tasas de interés han bajado, los mercados han estado más activos, los precios de los insumos disminuyeron, y la incertidumbre de las propuestas constitucionales también quedaron atrás; todo eso ha sido positivo para nosotros”.

Walker también mencionó que “luego de 15 años de sequía, la acumulación de agua en el último tiempo, tras una serie de precipitaciones, ha sido fundamental para solucionar unos de los principales problemas para los agricultores”.

Asimismo, relevó el mejoramiento del ambiente para la inversión en la agricultura gracias a un mayor acceso a financiamiento a través de la banca: “Estamos saliendo de la tormenta perfecta que vivimos las temporadas anteriores, y ahora la banca reconoce que la agricultura es cíclica y que tiene años malos. Creo que la formación de las gerencias agrícolas (en los bancos) ha ayudado mucho a entender la resiliencia de los agricultores”.

## PREOCUPACIONES

Sin embargo, el dirigente advirtió la existencia de preocupaciones para el gremio agrícola nacional, especificando la baja en los precios de venta, falta de infraestructura hídrica, inseguridad rural y falta de integración en la cadena productiva.

“Necesitamos urgentemente una nueva institucionalidad del agua, y avanzar en la creación de una Subsecretaría de Recursos Hídricos en el Ministerio de Obras Públicas, donde los organismos incumbentes dependen de esta entidad”, comentó. También mencionó el desafío de construir las grandes obras de riego, como embalses y plantas desaladoras.

En materia de seguridad, si bien reconoció el aporte del estado de excepción constitucional, y las leyes de usurpación y de robo de madera, advirtió que “las bandas de crimen organizado se desplazaron a los sectores rurales una vez que se creó el plan Calle Sin Violencia en las zonas urbanas. Por lo tanto, necesitamos un mayor despliegue policial urgente”.



LA BAJA EN LA POSTERGACIÓN o liquidación de las inversiones agrícolas, según el gremio agrícola nacional, es una señal de mayor confianza en la actividad agrícola nacional.



Antonio Walker, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA).